

Zollikofen bietet eine umfassende, intakte Infrastruktur, die auf eine Bevölkerungsgrösse von rund 11'000 Menschen ausgelegt ist. Die Gemeinde ist in den letzten Jahren deutlich mehr gewachsen als der Kanton oder als die Schweiz im Durchschnitt. Dies dürfte auch in Zukunft so bleiben, weil das Wachstum in erster Linie in gut erschlossenen Gebieten des Landes erfolgen soll.

Die Förderung des Unternehmensstandorts Zollikofen hat hohe Priorität. In Koordination mit Bund und Kanton kann die Gemeinde finanzielle Unterstützung für Investitionsvorhaben anbieten. Die leistungsfähige und kompetente Gemeindeverwaltung zeigt sich bei der Bearbeitung und Betreuung von entsprechenden Projekten kooperativ und kulant.

Die Wirtschaftsförderung der Gemeinde unterstützt und begleitet Unternehmerinnen und Unternehmer bei ihrer Firmengründung oder Neuansiedlung in Zollikofen. Dabei orientiert sie sich an den individuellen Bedürfnissen der Kundinnen und Kunden. So vermitteln wir die richtigen und wichtigen Kontakte zu den zuständigen Stellen sowie zu bereits ansässigen Firmen oder unterstützen bei der Suche nach geeigneten Geschäftsräumlichkeiten.

Mit der Neugestaltung des Bahnhofareals als Kern des Entwicklungsschwerpunkts Bahnhof Zollikofen sind für die nächsten Jahre die Voraussetzungen für ein gesundes Wirtschaftswachstum, zusätzliche Arbeitsplätze und Geschäftsräume geschaffen worden. Etliche Firmen und Verwaltungseinheiten des Bundes konnten seither angesiedelt werden.

Der gute Kontakt zu den ortsansässigen Unternehmen ist den Behörden sehr wichtig. Deshalb besucht der Gemeinderat regelmässig Firmen und organisiert den alljährlichen Wirtschaftsapéro Zollikofen (WIZO), der jeweils grossen Anklang findet.

#### **Gewerbeverein KMU Zollikofen**

Der Gewerbeverein KMU Zollikofen ist eine Sektion der Berner KMU und zählt Handwerker- und Gewerbetreibende sowie Freunde des Gewerbes zu seinen rund 150 Mitgliedern. Er wurde 1922 gegründet.

Der Gewerbeverein wahrt und fördert die Interessen des Handwerker- und Gewerbestands auf privatwirtschaftlicher Grundlage, nimmt zu politischen und wirtschaftlichen Tagesfragen Stellung, soweit sie den selbständigen Mittelstand betreffen, fördert den beruflichen Nachwuchs, lädt alle vier Jahre zu einer grossen Gewerbeausstellung ein und behandelt in regelmässigen Zusammenkünften die gemeinsamen Anliegen seiner Mitglieder.

Die Gemeinde Zollikofen ist zudem eine von 30 Gemeinden, die den Bereich «Teilkonferenz Wirtschaft» der Regionalkonferenz Bern-Mittelland (RKBM) bilden. Sie ist ein Gefäss für die regionale Zusammenarbeit, in welchem die Gemeinden im wirtschaftlichen Standortwettbewerb zusammenarbeiten.

Weitere Infos unter [www.zollikofen.ch](http://www.zollikofen.ch)